
【花と緑のまちづくり交流会調査研究報告】 

 

（目的） 

地域の緑化活動に取り組む団体、花と緑のまちづくりに関心のある団体などが

活動経験や情報など提供し合う場として「花と緑のまちづくり交流会」を実施

しています。今回、参加者に地域緑化活動の活性化とボランティア活動の促進

をどのように進めることがよいのかなどアンケートを実施しました。その結果

を報告します。 

 

（実施日） 

令和 4年 2月 

 

（実施団体） 

8 団体（総活動者数：約 100 人） 

 内訳 地域緑化活動団体：6団体 

    花づくり団体  ：1 団体 

    緑の保全団体  ：1 団体 

 

（アンケート内容） 

 別紙 1 

 

（調査結果） 

 別紙 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



（別紙 1） 

花と緑のまちづくり交流会アンケートのお願い 

活動団体（グループ）名                 

参加者氏名                      

① 活動団体についてお聞かせください。 

（あてはまるものに〇、回数を記入してください。） 

Ⅰ.活動場所 

     堺市（堺区・中区・東区・西区・南区・北区・美原区） 

      堺市以外 具体的に           

Ⅱ.活動人数     人（団体人数 約    人） 

 活動頻度（年  回、月  回（  曜日）、週  回、不定期） 

Ⅲ.活動内容 

 

②花と緑のまちづくり交流会について、下記の問いにあてはまるものに 

✓をしてください。 

【個人として】 

  □花緑への興味や意識が上がった □自分自身の花と緑の知識が上がった 

□他の団体の活動に参加した □知り合いが増えた □特に（変化）はない 

   ・参加する前と現在で、大きく変わったところは何ですか 

例：他の団体の人たちと仲良くなった。いろいろな植物について発見があった。

など 

 

【団体として】 

□知り合いが増えた □知識が深まった □活動人数が増えた  

□特に（変化）はない 

□活動が活発になった※活動箇所や活動面積など具体的に 

 

 

③情報共有（意見交換会）で参考になったことや取り入れたことを教えて下さい。 

   取り入れた内容（植物の情報やクラフト講習など）は何ですか。 

 

 

    取り入れた結果や周りの反応はどうでしたか。 

 

 

次頁に 

 

 



④今後交流会でやりたい事、やって欲しい事はありますか。 

具体的にどのような事をやりたいですか（講習会や研究などなんでも） 

 

 

 

 

ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



図表１                                （別紙 2） 

                    問い：花と緑のまちづくり交流会に参加して 

同じ目的を持つ活動者同集まり、花と 

緑をテーマに意見交換等を行うことが 

重要であり花緑への意識が上がること 

や同じ目的をもつ者同士集まることで 

仲間づくりに役立つことがわかった。 

 

 

 

図表２ 

問い：花と緑のまちづくり交流会に参加して 

参加者が「まちづくり交流会」で得 

た知識は、地域活動者へ広げていた 

ことがわかった。しかし、活動の活 

性化や人数に反映できなかったこと 

を考えていきたいと思う。 

 

 

 

別表３ 

                    問い：活動団体のことについて 

個人活動ではなく、複数で行っている 

が、この人数が保っていけるように、 

交流会で意見交換の場をつくっていく 

ことが大事であると考えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



② 花と緑のまちづくり交流会に参加して（記述） 

（個人として） 

・多くの方々から色々な情報を得ることが出来た 

・知識が広がった 

・植物の知識が深まった（土づくりの基本など） 

   （団体として） 

   ・花の種類が増やせた 

   ・知識が広がったことで、活動者に伝え植付けや管理等に活かせた 

③ 情報共有で参考となったこと 

 （取り入れたこと） 

・クラフトづくりのヒントとなった 

・花に関連した情報が得られた 

・地域の公園の管理等に活かしていきたい 

 （周りへの反応は） 

・地域の人に綺麗になったと喜ばれている。また周辺の方も参加してくれるように 

なった 

④ 交流会でやりたい事、やってほしい事 

・同じ植物を各自で育ててみたい 

・参加者の活動地を見学したい 

・自分たちの活動発表の場 

 

【今回の調査結果を受けて】 

花と緑の活動者の交流会は情報共有や仲間づくりができていることで有効なものと考

えられます。様々な団体の課題や園芸知識など向上する気持ちが多くあり自然と意見交

換となりました。また、緑化活動者としてコミュニケーションもとれ、活動水準の向上意

識も高まってきました。 

今回の調査で、活動者が集まることが有意義であると考えられます。更に参加団体を増

やしていくことで情報等が広がっていくものと思っております。 

 


